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ATA nº 016/2016 – REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR PRÓ-PEQUI 
 
Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e dezesseis, no Polo da Fetaemg, localizado na Rua 1 

Antônio Maciel Santos, 266 – Major Prates em Montes Claros-MG realizou-se reunião em sessão 2 

ordinária do Conselho Diretor Pró-Pequi. Compareceram no endereço os seguintes Conselheiros: 3 

José Antônio Alves dos Santos (Núcleo do Pequi), Wdiléia Mendes de Oliveira (Sedinor), Aneliza de 4 

Almeida Miranda Melo (Semad), Sônia Maria Ribeiro de Oliveira (Recid/MG), Adriana Santos 5 

Nascimento Pereira (Fetaemg), Jayme Brochado Burnier Malta (CIMOS), Jacy Borges de Souza 6 

(Assusbac), Eric Vieira da Silva (Coopsertão Veredas), Sérgio Avelino (Unimontes), Maria de Lourdes 7 

Leopoldo Vieira (Seapa/Emater), Suellen Nascimento dos Santos(SEDE), José Correa (Núcleo do 8 

Pequi), Paulo Sérgio Nascimento (ICA/UFMG), Fabiola Paulino da Silva (SEDA). Também estiveram 9 

presentes: representantes de Associações e Cooperativas que fazem parte do Núcleo do Pequi. A 10 

reunião foi aberta pela Presidente do Conselho, dando boas vindas aos presentes. A Presidente leu a 11 

proposta de pauta: Abertura pelo presidente do Conselho Diretor Pró-Pequi: Leitura e aprovação da 12 

Ata da reunião ordinária de 04 de dezembro de 2015; Estudo sobre a Constituição e funcionamento 13 

do Conselho Diretor Pró-Pequi; Apresentação da minuta do Regimento Interno; Informes e 14 

Encaminhamentos. Foi aprovada a ATA anterior. A Presidente deu sequencia na pauta apresentando 15 

detalhadamente a constituição e funcionamento tanto do Conselho como do Programa Pró-Pequi. A 16 

Fabiola também apresentou os principais entraves priorizados na reunião do dia 04/12, que 17 

baseados neles que a SEDA montou o planejamento como o Programa Pró-Pequi. Os entraves foram: 18 

1- dificuldade de gestão - apoio as cooperativas; 2- dificuldade de captação de recursos – elaboração 19 

de projetos, 3 – dificuldade de acesso a mercado. Os Conselheiros Sérgio, Aneliza e Adriana 20 

interviram sobre o assunto, pois acham necessários levar em consideração o planejamento 21 

elaborado na gestão anterior. A partir daí e também com a fala do Prof. Paulo de que o poder público 22 

deve definir as suas ações anteriormente ficou como encaminhamento uma reunião das instituições 23 

públicas para definir as ações e serem apresentadas na reunião do Conselho. A Fabiola informou 24 

também que a coordenação do Programa Pró-Pequi na SEDA, está na Subsecretaria de Agricultura 25 

Familiar, na Superintendência de Apoio a Produção Sustentável na Diretoria de Apoio a Agroecologia, 26 

Produção Orgânica e Agricultura Urbana – Diretora Marcela Menezes. A Fabiola apresentou também 27 

a Cartilha do Programa Pró-Pequi, elaborado pelo Jurídico da SEDA onde destaca os principais dos 28 

normativos do Pró-Pequi (Lei, Decreto, Regimento Interno). Dando continuidade a Presidente 29 

explicou que não tem mais a Ação 4080 - Apoio ao Extrativismo e que as ações do Pró-Pequi estão 30 

dentro da ação Transição Agroecologica e deliberado na Câmara Técnica de Agroecologia e Produção 31 

Orgânica (CTAPO) do CEDRAF aberta à sociedade civil e órgãos governamentais. A proposta é que o 32 
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Conselho Diretor Pró-Pequi levante as atividades relacionadas à preservação e uso sustentável do 33 

cerrado para compor o calendário e apresentar priorização de atividades para ser defendida na 34 

CTAPO. A Fabiola apresentou a proposta da COOPAE: O proponente é a Codevasf, e que irá 35 

beneficiar 150 famílias extrativistas das comunidades de Pandeiros, município de Januária. O  objeto 36 

é implantação da Unidade de Processamento e Beneficiamento de produtos extrativistas no 37 

território de UPB Pandeiros/Januária. Total de recursos é R$400.000,00, sendo R$150.000,00 de 38 

contrapartida e os R$250.000,00, usando recursos da Conta Especial Pró-Pequi. A proposta foi 39 

debatida. Mesmo considerando de relevância para a região a quantidade de famílias atendidas. A 40 

proposta foi reprovada.com 03 votos a favor, 0 8 votos contra e 01 abstenção. Os questionamentos 41 

foram: a Aneliza questionou a forma de apresentação da proposta fora do Edital 004/2015, Sonia 42 

acha que a proposta beneficia um único beneficiário (COOPAE) e não o coletivo. Acha que tem que 43 

beneficiar todos que foram selecionadas no Edital. O Jacy acha que deve ter abertura para outras 44 

propostas acessar os recursos da Conta. A Adriana não sente a vontade em aprovar a proposta por 45 

não ter sido disponibilizado aos conselheiros com antecedência para analise. Em seguida a Fabiola 46 

informou sobre a resposta do Oficio da Fapemig, solicitando abertura de edital para a região de 47 

Pandeiros o que vai ser aberto ainda no primeiro semestre de 2016. Também explicou porque 48 

somente contratou um projeto do Núcleo. No final do ano de 2015 o montante de recursos não tinha 49 

cota financeira. Em 2016 a SEDA solicitou a SEPLAG a liberação dos recursos que estavam em restos a 50 

pagar, o retorno da SEPLAG que por ser ano eleitoral fica impedido de repassar recursos para 51 

entidades da Sociedade civil. A SEDA encaminhou parecer da AGE – aguardando retorno. 52 

Encaminhamentos: 1) Reunião das instituições do poder público para o dia 06/04, em Montes Claros 53 

para discutir as ações de cada instituição de acordo com que foi definido pelas Câmaras Técnicas, 2) 54 

Aprovação do Regimento Interno, 3) Aprovação do calendário, 2) Discussão da utilização dos 55 

recursos da Conta 4)Apresentação das Notas Jurídicas, 5) Reunião extraordinária dia 07/04. Não 56 

havendo mais nada a tratar, foi encerrada a reunião. E, para constar, eu Ignes Botelho Figueiredo 57 

Matias, Secretária Executiva do Conselho Diretor Pró-Pequi, lavrei a presente ata, que vai assinada 58 

por mim, pelo Presidente e pelos conselheiros presentes. 59 

 
 
 
Ignes Botelho Figueiredo Matias 
Secretária Executiva do Conselho Diretor Pró-Pequi 
 
 
Fabiola Paulino da Silva 
Presidente do Conselho Diretor Pró-Pequi  
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Wdiléia Mendes de Oliveira 
Conselheira Titular – Secretaria de Estado de Desenvolvimento e Integração do Norte e Nordeste de 
Minas Gerais (SEDINOR). 
 
 
Aneliza de Almeida Miranda Melo  
Conselheira Titular – Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – 
(SEMAD). 
 
 
Sergio Avelino Avelino M. Nobre 
Conselheiro Titular da Unimontes .  
 
Maria de Lourdes  Leopoldo Vieira 
Conselheira Titular –Secretaria de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento – (SEAPA) 
 
 
Suellen Nascimento dos Santos 
Conselheira Titular da Secretaria de Desenvolvimento Economico (SEDE) 
 
 
 
Jayme Brochado Burnier Malta 
Conselheiro Suplente – Coordenadoria de inclusão e Mobilização Social do Ministério Público de 
Minas Gerais (CIMOS). 
 
 
José Antônio Alves dos Santos 
Conselheiro Titular – Núcleo Gestor da Cadeia Produtiva do Pequi e outros Frutos do Cerrado 
(NÚCLEO DO PEQUI). 
 
 
Sônia Maria Ribeiro de Oliveira 
Conselheira Titular – Rede de Educação Cidadã (RECID). 
  
 
Adriana Santos Nascimento Pereira 
Conselheira Titular - Federação dos Trabalhadores na Agricultura do Estado de Minas Gerais 
(FETAEMG) 
 
 
Jacy Borges de Souza 
Conselheira Titular – Associação dos Usuários da Sub Bacia dos Rios dos Cochos (ASSUBAC).  
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Eric Vieira da Silva 
Conselheiro Titular da Cooperativa Sertão Veredas (Coopsertão). 


